El General Invierno Prepara Su Embestida

El desaliento es el suicidio del corazón". Jean Paul Richter

Por: José Alfonso Suárez del Real y Aguilera.

Este pasado fin de semana, 21 y 22 de octubre del año en curso, la Convención de Venecia llevó a cabo su sesión otoñal donde, entre otros temas, se desahogó la solicitud de consulta presentada por el Director General del INE, Dr. Lorenzo Córdova Vianello, sobre la Reforma Electoral que a petición del pueblo de México presentó el Presidente de la República, Lic. Andrés Manuel López Obrador.

Enmarcado en el convenio signado entre la institución electoral mexicana y el mecanismo jurídico del Consejo de Europa, con pleno respeto a la autonomía del INE, el Gobierno de la República procesó y rencauzó los trámites a fin de darles la institucionalidad requerida ante las autoridades mexicanas.

Habiendo recibido el proyecto de recomendación preparado por los analistas elegidos por la Comisión de Venecia para examinar el proyecto de ley y recabar en nuestro país opiniones de la academia, las organizaciones sociales y de representantes del Poder Legislativo, a través de la Cancillería el gobierno de México envió en forma y tiempo una nota verbal con la que fijó su postura sobre esta importante y necesaria transformación profunda del sistema electoral en la que se da cauce a las exigencias ciudadanas de mayor participación y combate frontal a la corrupción.

Durante la sesión correspondiente al desahogo del proyecto de recomendación, tras escuchar los análisis y argumentos de los ponentes designados para este efecto, se abrió el espacio para que tanto el Dr. Córdova, como los representantes del Gobierno de México presentes en esta sesión (el Director General de Derechos Humanos y Democracia de la SRE, Dr. Cristopher Ballinas Valdés, y quien esto escribe) nos expresáramos ante el Pleno de la Convención.

Por mi conducto, el Gobierno de México manifestó su firme convicción en los valores democráticos que sustentan popularmente la iniciativa presidencial, y resaltó las fuertes coincidencias que en defensa de la democracia hemos generado mediante una sólida y respetuosa colaboración con la Convención de Venecia.

Por su parte, el Dr. Ballinas fortaleció los argumentos contenidos en la Nota Verbal enviada en tiempo y forma, cuya traducción se distribuyó por el secretariado de la Convención con antelación a esta reunión, documento que a petición del gobierno de México se integró a la recomendación aprobada por los integrantes de la

Comisión, rencauzando con así el debate al Legislativo Mexicano, órgano al que le corresponderá ejercer sus facultades para procesar y aprobar la iniciativa de reforma electoral mexicana.

Muchos otros asuntos se desahogaron en esta sesión otoñal, muchos relacionados a las urgencias de países como Moldavia y Georgia, cuyos parlamentos y gobiernos buscan fortalecer su independencia y autonomía ante las tensiones provocadas por las anexiones de Rusia sobre territorios de Ucrania.

En el contexto del escalamiento bélico del conflicto iniciado el 24 de febrero de este año, se percibe la apuesta rusa a su más grande aliado a lo largo de su historia: el General Invierno, el mismo que derrotó a Napoleón en el siglo XIX y que logró el mismo resultado con Hitler en el siglo pasado.

Ante las carencias de energéticos, las presiones ecológicas, la economía mundial en crisis, las consecuentes presiones sociales en el continente europeo y la cada vez más cercana por un invierno de "penurias energéticas", la unidad europea comienza a exhibir fisuras, sobre todo entre Francia y Alemania, a las que hay que añadir la imparable crisis británica cuyo desenlace fue la reciente renuncia de su primera ministra, Elizabeth Truss, a sólo 45 días de haber iniciado su mandato.

Hoy más que nunca las palabras del escritor alemán Jean Paul Richter adquieren una lúgubre actualidad, pues el corazón de Europa puede suicidarse ante su propio desaliento social.